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星 雨

日前，国家质检总局

就新修订的《食品召回管

理规定》征求意见，问题食

品的召回程序比2007年实

施的规定有所简化。同时，对被召回的食

品，采取无害化处理措施的，也不能重新

用于食品生产和销售。对于因为标签、标

志或者说明书不符合食品安全标准而被

召回的食品，采取补救措施并能保证食品

安全的情况下，可以继续销售,但应向消费

者明示补救措施。（《新京报》5月24日）

2007年版的《食品召回管理规定》实

施已近4年，4年来尽管问题食品报道屡

屡见诸报端，然而被公开报道的食品召回

案例少之又少，大规模的召回仅三鹿奶粉

一次。企业不自觉履行问题食品召回的

义务，而法律对企业履行这一义务缺乏有

效的督促和震慑，这导致问题食品的召回

在我国成了一件“稀罕事”。

我们必须追问和解答这样一问题，对

于问题食品，企业或消费者已经发现存在

安全隐患，却不自觉召回，怎么办？根据

新《规定》，“食品生产企业应当召回而不

召回不安全食品的，省级质量监督部门可

以发出责令召回通知书，责令其召回并向

社会公告”，但却没有规定企业不履行召

回义务的罚责，这显然是一重大缺陷。违

法成本如此之低，企业能自觉履行召回义

务吗？值得怀疑。

2008年，“三聚氰胺奶粉”事件震惊全

国，由此引发了国内自《食品召回管理规

定》颁布后最大规模的一次食品召回行

动。让人意外的是，看似完善的食品召回

规定，在实施的过程中却问题频出。2010

年7月，甘肃、青海、吉林等地再次查获大批

量的三聚氰胺奶粉。据调查，这些奶粉均

为2008年召回事件中被封存却并未销毁

的三聚氰胺奶粉。针对这一情况，新《规

定》规定被召回食品禁止再销售。而从实

际情况来看，依靠食品生产者完成召回问

题食品的复杂工作，并自觉进行补救，进行

无害化处理或销毁，这恐怕也很难。

因此，新《规定》应当进一步强化制度

的刚性，加大违法企业的处罚力度，进行

必要的督促和监督，确保制度的执行力，

尤其要防止企业不自觉履行召回义务和

问题食品在被召回后再次回流到流通领

域这两个重要问题的发生。

孙瑞灼

同期声
tongqishengT问题食品召回不能靠企业自觉

非常道
feichangdaoF 时事乱炖

shishiluandunS 开警车种田
日前，湖南省衡阳市祁东县法院院

长张华清，带领法院三十余名工作人员

前往祁东县风石堰紫冲学农基地参加劳

动，正常工作日开着警车去种田，被网友

指不务正业，是作秀。（5月23日新华网）

有网友指出，根据《警车使用条例》

第十四条的规定，开着警车去种田有违

警车使用条例，属违规。另有网友称衡

阳市组织干部下乡活动中，明文规定禁

止公车接送，要求同吃同住同劳动，而祁

东县法院院长张华清在得知5月18日衡

阳市委书记张文雄前往祁东视察后，又

特地组织法院工作人员开警车去种田，

属二次作秀。 李宏宇/图

“由企业为学校建设提供资金支持、学

校允许企业对部分建筑进行冠名，这样的

互利合作模式未尝不可，但是必须坚守一

所大学的精神底线，动了大学精神根基的

冠名，千金不卖，否则得到了大楼，失去了

精神，终将得不偿失。”

——网友观点。日前，清华大学第四教

学楼冠名“真维斯楼”并挂牌，引起众议。

“在可预见的将来，火力发电仍将是我

国最主要电力供应来源。如果不想被电荒

长期缠身，市场化改革终究绕不过去。”

——宏观经济分析师刘涛认为，治理

电荒需要彻底的市场化改革。

违章行车，不听协警劝阻，还强行开

车从协警身上碾过。5 月 24 日，开“霸王

车”的合肥市民罗国华被警方刑事拘留。

（本报今日03、04、05版报道）

今年以来，交警、协警屡陷执法困境，

上月中旬就发生了交警协警接连被打的

恶性事件。特别是协警，因没有行政执法

权，在处理交通违章事件时尤感乏力，特

别不受待见。此次罗国华故意撞倒协警

罗映辉，还将其拖行 20 米并从其身上碾

过，可以说是这一段时间以来暴力抗法事

件的升级，情形极其恶劣，令人发指，是对

法律和人性的公然挑战！

法不可违，否则法律就没有权威，公平

正义也就无所伸张。遵守交通法规，旨在保

护更多人的生命安全。从这个意义上来说，

暴力抗法之后又恶意伤人的罗国华，并不比

药家鑫更值得原宥。不对其进行严惩，无以

慰躺在急救病床上的罗映辉，无以安数百万

每天都要出行的合肥市民。

义愤之余，我们还应冷静思考，交警、

协警的执法困局当如何化解？如何避免交

警、协警在执法过程中再次受到伤害？如

果执法者得不到有效的保护，法律又如何

能够有力地贯彻执行？特别是协警，因其

身份的特殊性，在交警不在场的情况下，他

们该如何有效地处置驾驶员违章？如果碰

到的都是罗国华一类的“霸王”车主，他们

在履行职责的同时，又该如何自保？

有专家指出，我国应尽快出台协警法或

相关法律法规，既要提升协警队伍的整体素

质，又要保障他们的合法权益。在交通协警

这一块，我们也希望尽快通过立法手段，早

日改变其在公众心目中的形象，同时也把协

警从高危工作的梦魇里解救出来。 王震

“霸王车”撞协警
向谁挑战？


